

Sehr lieben Dank für Ihre
mitreisende Tochter und Ihr
Geschenk.

Basel, 29. Nov. aus Filmen
Rogen

Meine sehr Liebe Anna!

Als bekannt hier war, hatte ich mir vor-
nommen dir zu schreiben. Es wurde nicht daran, denn
die Freizeit überfiel ^{unten} mich. Ich war aber nicht wohl, ob es hier
war, aber nachher entschloß ich einige Tage konsultieren.
Z. B. dann fängt man wieder an, bzw. hat mir vorherlich
„aufgezählt“ s. die Arbeit ist mir wieder zuwachsen; die
Kraft aber nicht. Aber nun geht es wieder, eigentlich
zogar gut. Heute unterwarf ich einmal äußerlich. Es arbeitet
so leichter s. so ohne Unterbrechung, dass ich ihm erneut
überredet, wenn es zu würde ist aus Rogen, das
lieber zu bleiben, s. die Vorlesung abzage. Das kannst
ihm sich der Vorlesung zögern, die im Augenblick so
geföhlt ist: Credo sacrum ecclesiam. Niemand will
in der Leere von der Kirche. -

Und du hast mir einen so lieben Brief g.
schrieben, den dich s. Andreas ganz sehr gefallen hat.
Ach, wärst ich wirklich nah! Es wäre so schön s. so

nötig. Raummal bekomme ich ein wenig „Platzangst“, wenn mir die Bibendorfer auch in die Ferne ziehen. Aber eben: wir wissen ja beide, wo der mit solchen „Angsten“ ist, & wie auch niemand wieder alles ganz anders kommt, als eins betrübt ist. Angsthafte Seele so sich vorher ausmalen will. - Nur man älter wird - & ist bis ja doch das ein Stücklein im Vorsprung von eind! - dann muss man es einfach noch einmal weiß lernen, dass man gar nichts „weiter“ kann, sondern dann man in jedem Schritt ausgewiesen ist auf die Kipp, die ja auch nie ausbleibt. Aber man wird daraus nie auslernen. Und wird niemand wieder „sorgen“, einmal wenn man wo ist ein wenig darin weigt.. Aber lassen wir das. Es ist ja zwar liebenswürdig, dass es es die sagen kann wie eines Schwestern, darüber, und ich weiß, dass dies alles so versteht, wie ich es meine. Eine der ganz grossen Gefahren im Leben. -

Von Hellmuth haben wir nichts gehört, seit es hier war. Ob es ihm nicht gut geht in Locarno, ob es Sorge ums Kind hat? Ich schreibe ihm eine Karte, es sollte das einmal nio kurz sagen, wie es ihm in diesen Ferien ergibt.

2)

In diesem Moment bringt die Postfrau einen Brief von Hellmuth, einen guten Brief. Es hat sich offenbar einen Tag ins Bett gelegt u. lässt sich pflegen von Fr. Lehmann um seine verschleimten Bronchien zu kurieren. Das ist sicher vorvorsichtig. Erst hat ihn die Landschaft „verheist“ oder vielleicht besser „vergaßt“ es. die Begegnung mit den feindlichen Reuschen beansprucht. Das das hätte die Alles wohl viel aufschlüssiger erriet. Ach, Aunz, ich kann mir wiederholen: was für ein Gedank, dass man sich so versteckt. Jedes seiner Article könnte uns als u. kann uns mit „Ja, so ist es“ bestätigen. . . Auch das erkannt man im „Rätselwesen“ ja deutlich, wie selten da ist, wie einziglich aber auch in diesen seltenen Fällen. - Der Abstand zu den Studenten, die das mein tägliches Umgehen ist . z.B. meine Schüttbefehlener sind, ist gross geworden. Haben sie sich wirklich verändert oder habe ich mich verändert? Es scheint mir aber das, sie wären früher „ausprühwoller“ ist betriebsfroher gewesen.

Die Diskrepanz zwischen dem leserlichen Einsatz von Karl & ihrem als wenig "faisten" Dabeisein ist manchmal bemerkend. Es fallen ja nun auch mehr & mehr die „Kriegsteilnehmer“ aus & was dies kommt sind Bücher von der Schülebank, die zwar wieder regulär kommuniziert vorgebildet, aber dafür auch unoriginell sind. - Nur, ich will sie nicht aufgeben, zumal Karl es sich nun wieder unter der Röte weit sein lässt, mit dem ABC zu beginnen. Die Geduld eines Lehrers ist wirklich eine grosse Sache. Also, gut, das versteht: es braucht auch einige Geduld „dabei“ zu sein, & wenn nun in der hinteren Linie „augenfertig“ zu sein. Zumal wenn ich, der allmählich direkter Auffrag würde die Situation sofort wahrnehmen. Bis jetzt ist so wenig & die „Kommunikation“ wird überschäfflich. . .

Und das lebt nun allein und Andreas & er wird offensichtlich wahr, dass ihr auch ausreicht. Hat dann die Betreuung der ÖPn sich befriedigend lösen lassen, dann ist es das gewisslich habe?

3)

Christoph war geru bis ans. Le, es ist ein friedliches u. überlegenes Paar, dessen Herz ein ließ. Vielleicht eines des Herrn, der die Eheschließung im besten u. gelötesten Stile im „Dienst“ aussetzt. Wir wünschen wohl zuerst, man müsste ihm eine Partnerin wünschen, aber so länger je mehr reif er ans, dass ans der einzame Weg ein volles u. gaures sein kann. Unser „Glauden-bis“ ist unser Glück u. unser End.

Am bedeutungsvollsten Ereignissen ist vor allem der Vertrag des Bernes Althabschafts Gilg über Ballha-sars Brust zu nennen. Es war eine hervorragende Darbietung u., wenn im Grunde ja nur das „Papier ein Papier“, so dass so überlegen angestellt w. in den wenigen kritischen Aussonderungen so sichtlich (nach beiden Seiten) dass der Verf. der Brüder uahlos meinte, dass er die beste Begegnung, die es bis jetzt bekommen hörte, u. ans das „Objet“ des Gauern, Karl, tief befriedigt war. Gilg - du wirst es wissen - ist erst Sektenältester in Bern gewesen, dann Kinder- u. Dogmengründer. Ein Raum von einem steigenden Hören, der wie ein Ventil im Druck gäbt, bzw. auf-

scribt. So wird eine Fülle von Erinnerungen und mit
ihm ein Geschenk geben. Ich habe versucht, den Vortrag
festzuhalten in fester Handschrift. Sobald das Manuskript
freigegeben ist, bekommen Sie es.

Leider kann, sagt mir doch bald,
was der Arzt feststellte? Rosemarie hat sich seit
etwa 2x an den Gebärmutterhals kl. abhängende
Vitelliuszungen entfernen lassen müssen. Zunächst war
die 1. entzündet u. hat sie dann die Kraft
entzogen. Nach dem Eingriff kann sie ganz rasch wieder
die Kräfte. - Offenbar fies auch Asta. Sie wurde
zum Opfer.

Sie Andreas ein Küsslein von mir. Am 8.11.
predigt Christopher in Bad Cannstatt. Ich dachte daran,
wars mitzufahren. Aber es ist gleichzeitig die Aschermittwochspredigt
am Rathaus in Böblingen u. wir wollten
mit ihm sein, weil Rosemarie u. die Kinder dann
noch 14 jg. Winterferien im Engadin machen. Sie
möchte, dass die Kleinen die Schweiz so in Erinnerung
behalten u. will in „Aufbruch“- u. „Umweg“-Reise:
aber die wünsche irgendwie sind brennende Gedanken
für sie und nach Sillenbüchel.